



## Brest, capitale des océans, accueille les Journées Européennes de la Mer

**François Cuillandre**

Maire de Brest

Président de Brest métropole

**B**rest et la Bretagne accueillent, ces 24 & 25 mai 2023 les Journées européennes de la Mer/European Maritime Days. Une première qui ne doit rien au hasard.

La Bretagne est une région maritime de premier plan, la première en France continentale pour la longueur et la diversité de son littoral, et pour des activités telles que la pêche, la récolte et la transformation des algues, la course au large, le tourisme littoral, nautique et balnéaire. La région bénéficie d'une longue tradition de coopérations avec ses homologues maritimes : c'est là qu'est née la CRPM, la Conférence des Régions Maritimes Européennes, une organisation reconnue au niveau de l'Union européenne. Dans le même esprit, Brest, ville portuaire, ouverte sur le monde par nature, cultive un réseau dense de villes maritimes européennes.

À la pointe (occidentale) de la Bretagne, de la France et de l'Europe, Brest, grande base navale française et premier port de réparation navale français est un pôle majeur de sécurité maritime en Europe, et un pôle de surveillance d'un trafic maritime très dense à l'entrée d'un des principaux couloirs de



navigation du monde. La zone de responsabilité de la préfecture maritime de l'Atlantique est la plus vaste de France.

Le port de Brest, port industriel et port de commerce, véritable hub de la croissance bleue au cœur de l'Atlantique, se positionne en tant que pilote de la transition énergétique. Cette dynamique à l'œuvre justifie d'ailleurs pleinement son intégration au réseau central du RTE-T (Réseau Transeuropéen des Transports) à partir de 2024.

C'est également un pôle de recherche marine de dimension mondiale qui accueille de nombreux colloques et séminaires et des manifestations maritimes majeures comme il y a plus d'un an déjà le « One Ocean Summit ». Brest accueille le siège et les principaux établissements de recherche et de services tels que l'Ifremer, le Service hydrographique national, l'Institut Polaire Français, l'Institut Universitaire Européen de la Mer ou encore le Centre d'études et de documentation sur les pollutions accidentelles des eaux (Cedre).

Autour de ce pôle, le Campus mondial de la mer fédère d'autres laboratoires de recherche, des grandes écoles et autres centres de formations, des grands groupes, PME et start-up. Sa notoriété grandit chaque jour à l'échelle internationale et rassemble des acteurs d'un espace qui s'étend au-delà du département du Finistère.

C'est pourquoi Brest est heureuse d'être la première place maritime française à accueillir les Journées européennes de la Mer depuis sa création en 2008. Le contexte actuel a favorisé le thème central à la fois français et européen d'autonomie stratégique, repris dans ces journées. Brest, cœur de la dissuasion nucléaire française, centre émergent de cyber-sécurité maritime, s'est également engagée aux côtés de la Région Bretagne dans une forte stratégie de développement des énergies marines. Ne sont pas oubliés pour autant les autres grands défis que ce soit en matière d'autonomie alimentaire, de préservation de la biodiversité marine ou de l'impact sur le changement climatique.